

viernes 8 de julio de 2022

La Laguna conserva la memoria viva de las personas mayores y oficios tradicionales de San Benito en un libro que reconoce su contribución al municipio

La obra de Manuel Lorenzo Perera y María Dolores García Martín se incorpora al catálogo de Mayores de Bienestar Social, que se ampliará con obras sobre los mayores de los Batanes, San Diego y Valle de Guerra



La Unidad de Mayores del Área de Bienestar Social de La Laguna está apostando por salvaguardar y promover la memoria viva local con un amplio programa de actividades para generar el primer archivo local sobre su historia reciente, todo desde el punto de vista de los vecinos y vecinas que ya superan los 60 años de edad y de cómo se ha ido forjando la identidad local desde cada uno de sus pueblos y barrios. Recientemente, se ha presentado el primer libro que se incorporará a este fondo público, “Homenaje a los oficios y mayores de San Benito”, obra de Manuel J.

Lorenzo Perera, premio Canarias de Cultura Popular, y María Dolores García Martín, un catálogo que crecerá con libros sobre los mayores de Los Batanes, San Diego y Valle de Guerra, y que cada semana se incrementa con las entrevistas del proyecto audiovisual El Legado.

El concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio, presentó esta publicación en el IV Memorial Pedro Molina, una gala que estuvo dedicada a los oficios tradicionales de La Laguna y al ganadero, artesano y agricultor de 92 años José Antonio Martín (conocido como Pepe Rojas). Con 37 historias, esta publicación homenajea a las mujeres, hombres, oficios y comercios referentes del barrio que han sido reconocidos, en los últimos 10 años, en el marco de las Fiestas de San Benito.

Ascanio recordó que “las personas mayores de La Laguna son una referencia de activismo y participación; un tesoro de tradiciones, pero también de experiencias vitales, conocimientos, profesionalidad y ganas de mejora de su entorno. Este libro es el resultado de uno de los compromisos incluidos en el Plan de acción 'La Laguna, ciudad amigable con las personas mayores', que establece la importancia de la puesta en valor y el reconocimiento de su papel en nuestro municipio, un paso que se suma al mayor esfuerzo económico que se ha hecho jamás en políticas de apoyo y dinamización, y que nos permite ofrecer miles de horas gratuitas de talleres, actividades al aire libre y acompañamiento para las personas mayores”.

Esta publicación “recopila una auténtica colección de relatos de vida, vivencias y experiencias, realizados con mimo por dos profesionales de la cultura canaria, como son el profesor, reciente Premio Canarias de Cultura

Popular, Manuel Lorenzo Perera, y su compañera y maestra, María Dolores García Martín. Un trabajo que plasma muchas memorias colectivas y que retrata la sociedad de una Villa de Arriba que combina lo tradicional, las raíces agrícolas y ganaderas, con la innovación y el día a día de un barrio con un corazón amplio, acogedor y solidario”, valoró el concejal.

El homenaje a los oficios y a las personas referentes de San Benito ha sido parte del programa de estas fiestas desde hace mucho tiempo. Cada edición reflejaba, en un relato sentido y lleno de valiosa información, el legado de una o varias personas, también de una entidad o comercio referencial en el barrio, personas mayores y oficios que han sido y son parte fundamental del municipio.

El Área ha editado esta recopilación de relatos humanos en una sola obra de fácil consulta, con el respaldo de la Asociación de Ganaderos de Tenerife (AGATE), un libro que se distribuirá entre las asociaciones de mayores, centros educativos y bibliotecas del municipio, y que también pone a disposición de toda la ciudadanía en formato digital, descargable de forma gratuita en la sección Memoria Viva del Área de Mayores en el portal web municipal y directamente en el enlace <https://cutt.ly/ULsqNns> [<https://cutt.ly/ULsqNns>]

También está ya disponible en este apartado el libro *Laguners novelers*, una antología de relatos de una treintena de autores y autoras mayores de 60 años y residentes en el municipio, que surgieron a partir de los talleres literarios impulsados durante el año pasado por la Unidad de Mayores junto a la Escuela Literaria de La Laguna.

Esta actividad, denominada *Relatos de mi vida*, continúa este año con el fin de ofrecer todas las herramientas y recursos literarios para que las personas mayores participantes puedan plasmar y legar sus memorias, las cuales se recopilarán en una segunda publicación. Una propuesta que busca fomentar la creatividad y la imaginación y generar nuevos espacios de participación comunitaria con los que plantarle cara a la soledad no deseada.